

Vorwort

Mit dem vorliegenden Jahrgang 1961 erscheint das zehnte Statistische Jahrbuch in der Nachkriegszeit. Es enthält außer den neuesten Zahlen aus allen bisher schon behandelten Gebieten der amtlichen Statistik wieder zahlreiche Ergebnisse aus Erhebungen der letzten Zeit.

Neu aufgenommen wurden vor allem erste Ergebnisse aus der Landwirtschaftszählung 1960 über Zahl und Fläche der landwirtschaftlichen Betriebe, Angaben über die Kostenstruktur der Industrie 1958 sowie die wichtigsten Zahlen aus der Einkommensteuerveranlagung 1957. Ausführliche Unterlagen über die Qualität des vorhandenen Wohnungsbestandes hat die 1 vH-Zusatzerhebung 1960 zur Wohnungsstatistik erbracht. Die Ergebnisse der Volkswirtschaftlichen Gesamtrechnungen sind erstmals in Form eines geschlossenen Kontensystems dargestellt worden.

Nachdem nunmehr auch die auf Wertangaben beruhenden Zahlen für das Saarland in die Tabellen für das Bundesgebiet aufgenommen werden konnten, wurde auf Sonderübersichten für das Saarland verzichtet. Der an einem Vergleich auf einheitlicher regionaler Grundlage interessierte Benutzer findet in vielen Tabellen sowohl Zahlen für das Bundesgebiet einschließlich als auch ohne Saarland.

Die Internationalen Übersichten wurden unter anderem durch Tabellen mit Angaben über die Versorgung mit Nahrungsmitteln und den Verbrauch von Textilfasern ergänzt.

Ausgewählte Struktur- und Entwicklungsdaten sind wieder in einer Anzahl graphischer Darstellungen veranschaulicht worden.

Ich danke auch hier allen Stellen, die Material für das Statistische Jahrbuch geliefert haben, für ihre Mitarbeit.

Wiesbaden, im Juni 1961

Der Präsident des Statistischen Bundesamtes
Dr. Gerhard Fürst